



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Ha costado 33 mil mdp la reconstrucción por sismo 2017

P. DOMÍNGUEZ Y F. MIRANDA, CDMX

Protección Civil informó que 9 millones 727 mil ciudadanos evacuaron 126 mil 513 inmuebles al participar en el Simulacro Nacional 2024 en todo el país con el objetivo de fortalecer las capacidades de respuesta y evaluar los protocolos de actuación en sus ámbitos de competencia, en la conmemoración de los sismos de 1985 y 2017.

La reconstrucción por sismo 2017 ha costado 33 mil mdp

Conmemoración. Más de 9 millones de personas participaron en el megasimulacro; recuerdan a víctimas con misa y ofrendas

PEDRO DOMÍNGUEZ Y FANNY
MIRANDA/CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno federal ha gastado 33 mil 496 millones de pesos en obras de reconstrucción por el sismo del 19 de septiembre de 2017, informó la subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario, Edna Vega.

Al participar en la conferencia mañanera, la funcionaria explicó que se llevaron a cabo 71 mil 277 acciones en viviendas, escuelas, hospitales, templos y edificios históricos en 889 municipios de 10 estados, principalmente en Oaxaca y Chiapas.

“Con estos resultados, 34 millones de personas se han beneficiado y se generaron 496 mil empleos”, dijo durante su informe.

La funcionaria de Sedatu detalló que los trabajos de reconstrucción llevan un avance de 99.7 por ciento y solo restan 217 obras que estarán listas a fin de año.

Puntualizó que en este sexenio se reconstruyeron 2 mil 865 viviendas dañadas con una inversión de 10 mil 155 millones de pesos y faltan por terminar trabajos en dos inmuebles catalogados como patrimonio histórico.

Mencionó que los estados más afectados por el terremoto de 2017 fueron Oaxaca, Chiapas, Morelos y Puebla, por lo que ahí se destinaron más recursos.

En su intervención, la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, explicó que se realizaron trabajos en 5 mil 473 escuelas del país con una inversión de 9 mil 552 millones de pesos y aún están en obras seis planteles.

A la conferencia también asistió el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, quien agregó que se han in-



vertido más de 8 mil millones de pesos en nueve obras del instituto y 166 del IMSS-Bienestar.

Durante la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador se enlazó desde el Salón Tesorería con siete gobernadores de los estados afectados por el terremoto de 2017, entre ellos Salomón Jara, de Oaxaca; Rutilio Escandón, de Chiapas; Evelyn Salgado, de Guerrero, y Delfina Gómez, del Estado de México.

Evalúan protocolos

Unos 9 millones 727 mil ciudadanos evacuaron 126 mil 513 inmuebles al participar en el Simulacro Nacional 2024, con hipótesis de sismo magnitud 7.5 con epicentro en Acapulco, Guerrero, de acuerdo con la Coordinación Nacional de Protección Civil.

El ejercicio tuvo el propósito de “fortalecer las capacidades de respuesta y evaluar protocolos de actuación en sus ámbitos de competencia, además de fomentar la cultura de la protección civil”.

Laura Velázquez, coordinadora nacional de la dependencia, consideró que el simulacro tuvo una participación nutrida por parte de la ciudadanía, en coordinación con autoridades federales, de los 32 estados y de 2 mil 460 municipios.

La alerta sísmica, dijo, se activó en 14 mil 490 altavoces instalados en Ciudad de México, Colima, Chiapas, Estado de México, Jalisco, Morelos, Michoacán, Puebla, Oaxaca y Tlaxcala.

En la capital y su zona conurbada se realizó la primera prueba piloto a escala masiva del sistema de alerta mediante mensajería

celular, “lo que permitió identificar las áreas de oportunidad”.

Velázquez informó que como parte de este magno ejercicio se instaló el Comité Nacional de Emergencia, encabezado por las secretarías de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y de Gobernación, Luisa María Alcalde, en representación del Presidente.

En dicha sesión se informó sobre el incremento de las capacidades del Estado para atender cualquier emergencia, con una fuerza de tarea compuesta por más de un millón 957 mil elementos de diversas instituciones, 29 mil 515 vehículos terrestres especializados, 35 aeronaves y 39 mil 374 uni-

dades médicas.

López Obrador encabezó por la mañana el izamiento de la bandera en el Zócalo, acompañado por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en honor a las víctimas de los sismos del 19 de septiembre de 1985 y 2017.

En la ceremonia participaron los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y de Marina, Rafael Ojeda; las titulares de Gobernación y Seguridad; el jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres, y otros.

Durante la conmemoración de estas tragedias, el coro de la Defensa Nacional entonó el canto a la bandera y, más tarde, la banda de guerra ejecutó el toque militar de silencio y el himno.

En recuerdo de los caídos en 2017, alrededor de 40 personas participaron en una misa y en el pase de lista de las víctimas del colapso del edificio Álvaro Obregón 286, en la colonia Hipódromo Condesa, en Cuauhtémoc.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



Familiares, amigos y vecinos honraron a los 49 fallecidos con fotografías, flores blancas, ataúdes negros, lágrimas, exigencias de justicia y con un minuto de aplausos al término de la ceremonia religiosa.

Al evento acudieron integrantes de la Brigada de Rescate Topos que, con puño alzado, guardaron un minuto de silencio. ■

Con información de: C. Vega y A. Rangel.



El Presidente y Sheinbaum encabezaron ceremonia en el Zócalo, brigadistas recuerdan a fallecidos en Álvaro Obregón 286 y "rescate" de atrapados, A. LÓPEZ, ESPECIAL Y J. R. H.